

Systematique

ADDENDUM ET CORRIGENDUM AUX « TABULAR KEYS FOR IDENTIFICATION OF THE RECENT CTENOSTOMATOUS BRYOZOA » (1983)

par

Jean-Loup d'HONDT¹

Réactualisation des « Tabular Keys for Identification of the Recent Ctenostomatous Bryozoa » publiées par l'auteur en 1983 en langue anglaise, avec prise en compte des nouveaux taxons (familles, genres, espèces) décrits depuis lors, en particulier dans les genres *Alcyonidium* et *Amathia*, notamment grâce à l'introduction de nouveaux caractères systématiques. Description de six nouvelles espèces et sous-espèces d'*Alcyonidium* ; mise à jour de la distribution géographique de la totalité des Ctenostomes décrits à ce jour ; présentation d'exemples de catégories taxinomiques de la systématique évolutive rencontrés chez les *Alcyonidium* ; rappel des études électrophorétiques et de leurs apports successifs qui ont permis de clarifier la classification des *Alcyonidium* ; considérations générales.

Mots-clés : Systématique, répartition.

Addenda and corrigenda to « Tabular Keys for Identification of the Recent Ctenostomatous Bryozoa » (1983)

The "Tabular Keys for Identification of the Recent Ctenostomatous Bryozoa" published by the author in 1983 are updated to take into account the new taxa (families, genera and species) described in the meantime, particularly in the genera *Alcyonidium* and *Amathia*, using newly introduced systematic characters. Six new species and sub-species of *Alcyonidium* are described. The current distributions of all Ctenostomes is summarized. Examples of the taxonomic categories within the evolutionary systematics of *Alcyonidium* are presented. Previous electrophoretic studies and their successive contributions to our understanding of the classification of *Alcyonidium* are reviewed.

Keywords : Systematics, distribution.

1. Département « Milieux et peuplements aquatiques », Muséum National d'Histoire Naturelle, 55, rue Buffon, F-75005 Paris. e-mail : dhondt@mnhn.fr